
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 
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通告番号 1 

（質問者：与那覇清雄）1回目の質問形態【総括質問】 （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 長嶺城址総合公

園について   

本市の広域的なレクレーション施設は、主に西海岸地域

に偏りが見られ、人口集中地区である東部地域に当該公園

施設が不足しているため、これまでも何度か質問をさせて

いただきました。 

今度、東部地域への公園整備が具体的に事業化され、地

域の皆さんが待ち望んでおり、多様な要望に応える豊見城

市東部地域、郷土資源の保存、自然や運動が楽しめる憩い

の城址公園になると思われるが、以下について伺う。 

① 今後の工程と整備方針について伺う。 

② パークゴルフ場の整備について伺う。 

③ 農道 125号線（水兼農道）の整備について伺う。 

(２) 瀬長島観光拠点

整備事業について  

瀬長島は、本県の入口である那覇空港と隣接しており、

豊崎から瀬長島までの豊見城西海岸地域は観光エリアと

して期待されている。本市では平成 24 年度から観光拠点

整備事業としてサンセット広場、展望台、駐車場、便益施

設等の整備を進めてきた。 

また、民間企業では平成 25 年 2 月に温泉を活用した温

泉、宿泊施設等、平成 27 年 8 月に商業施設（ウミカジテ

ラス）が開業したが、以下について伺う。 

① 事業効果について伺う。 

② 今後の維持管理について伺う。 

(３) 沖縄振興特別推

進交付金（一括交付金)

について  

① 沖縄振興特別推進交付金（いわゆるソフト交付金）の

概要について、中身を調べてみると、基本枠と特別枠が

あるようだが、それぞれの交付金における増減などの内

容について見解を伺う。 

② 先の新聞報道によると、政府閣議決定した平成 30 年

度沖縄関係予算案では沖縄振興特別推進交付金（いわゆ

るソフト交付金）は、608 億円となり平成 29 年度予算

と比べ 80 億円の減、対前年度比 11.6%の減となったよ

うだが、その減額の要因と減少傾向について伺う。 

③ これまで沖縄振興特別推進交付金（いわゆるソフト交

付金）減額に伴う本市事業への影響について伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】 （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 保育について  ① 待機児童解消策の効果について伺う。 

② 在宅育児世帯への支援について伺う。 

(２) 学力向上について ① 学力向上推進政策の効果について伺う。 

② 生活保護世帯児童生徒への学習支援の方向性につ

いて伺う。 

③ 公立学校と民間塾の連携について伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：山川 仁）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 母子寡婦福祉会

の支援について  

子どもと母親のしあわせづくりのためにみんなで協力し

あう社会を期待して以下を伺う。 

① 今年度と新年度の補助金を伺う。 

② 本市の母子（父子）寡婦対象の世帯数を伺う。 

③ 支援を必要とする母子寡婦福祉会の要請は、新庁舎へ

自動販売機を設置し、その売上の一部を母子父子の市民

の為に活用したいと切願していますが、当局の見解を伺

う。 

(２) 瀬長島の観光拠

点漁港の整備につい

て  

瀬長島の観光拠点漁港の整備についての陳情が、平成 28

年 6月 17日の本会議場で採択されましたが以下を伺う。 

① 市議会で採択された陳情が市当局へ送付されていると

思うが、その後陳情者や国・県へどのような行動を行っ

たのか伺う。 

② 今後、市当局はどのように研究し、課題解決に向け取

り組んでいくのか伺う。 

③ 瀬長島のあんじな橋付近の浜辺に違法停泊している船

が何隻か確認され、早急に処理するべきと考えるが当局

の見解と今後の措置を伺う。 

(３) 9億 6千万円余の

損害賠償請求事件に

ついて 

1 件 300 円の宅地課税証明書の誤発行がきっかけとなり

民間会社から 9億 6千円余の損害賠償請求裁判へと発展し

た事件について以下を伺う。 

① 和解金総額と内訳を伺う。 

② 和解に伴う当該地の所有権移転登記費用を伺う。 

③ この裁判が和解へと終結した場合の弁護士費用の総額

を伺う。 

④ 平成 28年 12月頃から、新たな弁護士を追加し、市民

負担を軽くするよう特別委員会でも再三要望したが、市

はどのような対応を取ったのか伺う。 

⑤ 和解を成立させた後、当該地はどのような利用計画を

考えているのか伺う。 

⑥ 和解金の支出は議会を通す前に、事前に市民への説明

責任を果たし執行する考えはないか伺う。 
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(４) 鉄軌道・LRT等新

たな公共交通につい

て 

鉄軌道のルート案が複数提案され公表されましたが以下

を伺う。 

① 計画案はステップ 5の最終段階に入りました。公表さ

れた 7つの案について当局の見解を伺う。 

② 本市へのルート見直しも含めたフィーダー（支線）軸

について伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：儀間盛昭）1回目の質問形態【一問一答】  （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

平成 29年 12月の議会答弁に続いて以下の点を伺う。 

① 市内小中学校現場における、超過勤務の把握が急がれ

るとして、その対応を求めた 12 月議会一般質問答弁で

は、「出勤簿だが ICカードを活用し、11月からスタート

しており勤務時間の把握が可能となる」とのこと。小中

学校現場での市費負担の臨時職員を含めた、超過勤務の

実態を伺う。 

② 市費負担の臨時職員の処遇改善については「賃金見直

しも市全体の賃金や他市町村の動向を踏まえ、待遇改善

に向けた検討を進める」とのこと、新年度でどう対応す

るのか伺う。 

(２) 公園管理につい

て 

平成 29年 12月の議会答弁に続いて以下の点を伺う。 

① しおさい公園の使用禁止状態の三基ある東屋につい

て、沖縄防衛局と協議した内容の公開について求めた 12

月議会一般質問答弁では、「その文書は請求あれば開示で

きる」との事で、後ほど「平成 29年 3月 17日付財産処

分の報告について」とする文書を提出してもらったが、

その内容と対応について伺う。 

② しおさい公園のコンビネーション遊具の管理対応につ

いて、使用停止施設の年次ごとの修繕対応の開示を求め

てきたが「小規模の修繕をやってきたが金額はわからな

い」との答弁でした。修繕・管理対応を知るため、後で

「遊具修繕一覧表」を提出してもらったが、その中の「し

おさい公園」の対応について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：當銘清弘）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市政運営方針に

ついて 

宜保晴毅市長は、2期目の締めくくりの平成 30年度の

市政運営をどのように考えているのか伺う。 

(２) 平成 30 年度一般

会計当初予算につい

て 

① 平成 30年度一般会計当初予算の概要（過去 7年間の

比較も含めて）について伺う。 

② 平成 30年度重点施策について伺う。 

③ 新規事業の内容について伺う。 

(３) 行財政改革につ

いて 

① 第 4次行政改革（平成 25年～29年度）の成果と課題

について伺う。 

② 第 5次行政改革の内容について伺う。 

③ 中期財政計画の内容について伺う。 

(４) 中心市街地につ

いて 

① 新庁舎の完成時期と移転の予定はいつか伺う。 

② 県道東風平・豊見城線（高安地区、上田地区）の進捗

状況及び今後の見通しについて伺う。 

③ 街路饒波川線の進捗状況及び今後の見通しについて伺

う。 

④ JA豊見城支店と豊見城市 IT産業振興センターとの

複合商業施設の検討状況について伺う。 

⑤ 市道 25号線の進捗状況及び今後の見通しについて伺

う。 

⑥ 「まちの顔」拠点づくりとしての区画整理事業の進捗

状況及び今後の見通しについて伺う。 

⑦ 市道 2号線の進捗状況及び今後の見通しについて伺

う。 

⑧ 宜保区画整理地区と高安地区を結ぶ道路が、今後の中

心市街地の道路網として重要な役割を果たすとの専門家

の声があるが、市の見解を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：楚南留美）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 死亡時の行政手

続きについて 

市民より市役所への死亡届出の手続きが煩雑で難しいと

指摘する声を多く頂戴しています。遺族の死亡届出の手続

きの負担を減らすことを目的として以下を伺う。 

① 死亡届出手続きの手順と流れについて伺う。 

② 死亡届出手続きの書類はどの課で処理され、どの程度

必要になるのか伺う。 

③ 死亡届出手続きを行う上での問題点や課題（市民から

の苦情等も含む）について伺う。 

④ ワンストップの窓口「おくやみコーナー」（仮名）を

設置する考えがないか伺う。 

(２) 生活道路におけ

る安全対策について 

① 「ゾーン 30」の効果に対する見解を伺う。 

② 市道 4号線（名嘉地交差点より我那覇公民館向け）か

ら市道 238号線（ダイレックス豊見城店向け）にかけて

「ゾーン 30」の指定ができないか見解を伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：大城敬理）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 国民健康保険税

徴収について 

平成 29年度 6期分の国民健康保険税徴収にあたり、一

部の金融機関で口座振替を利用している方々に督促状が送

付されたことについて以下の件を伺う。 

① 督促状が送付された経緯について伺う。 

② ミス発覚後の対応はどのように行ったか伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 14日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 民泊事業等につ

いて  

① 市内での民泊等を把握しているか伺う。 

② 民泊新法施行に向け、市は何か対策（実態調査や事業

者把握、住民苦情処理等）を考えているか伺う。 

(２) 組織体制につい

て  

① 新たな組織体制になるようですが、現段階で人員配置

に欠員（病欠・産休等）が生じている課はあるのか伺う。 

② 平成 29年度、市長部局（選挙管理委員会や議会事務局

等も含む）、教育委員会、消防等の人員配置予定（定数）

において、欠員が生じ、3 ヶ月以上補充が出来なかった

課があるか詳しく伺う。 

③ 平成 29年度、保育士や特別支援員（学校・幼・保育現

場含む）や心理士等、当初予算を組んだにもかかわらず、

欠員または 3ヶ月以上補充が出来なかった課や現場があ

るか詳しく伺う。 

④ 各課（現場）諸事情が違うと思われるが、補充出来な

かった個々の原因を伺う。 

(３) 市の財政につい

て  

① 中期財政計画では、平成 30年度以降の数年間は、経常

収支比率、公債費負担比率の悪化が指摘されていますが、

新年度予算編成の状況を伺う。 

② スクラップ&ビルド、財政課は効果ある対策が必要と

思われるが、一方で未来投資を考える企画情報課（企画

部）と統合され、実施計画と予算を一課で担うことにな

るが、どのような事を基準に重点施策 PDCAを行なうの

か伺う。 

③ 普通建設事業費等の投資的経費に、財源不足が懸念さ

れる。今後は民間活力（PFI/PPP）等を用いて、公共事

業の形態を変えていくべきと思うが市長の見解を伺う。 

(４) 過去の質問から

各種進捗状況につい

て 

① 市道 2号線の新道と旧道の接続に関し、進捗状況を伺

う。 

② 療育センター機能を有する施設整備検討の進捗状況に

ついて伺う。 

③ 中小零細企業振興条例制定に向け、進捗状況を伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：德元次人）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 陸上競技場改修

事業について  

新年度における事業費を伺う。 

(２) 学童保育につい

て  

とよみ小学校内に学童保育施設の設計費がついておりま

すが、それまでの経緯を伺う。 

(３) フッ素洗口につ

いて  

平成 26 年 3 月議会で質問しましたが、学校現場でのフ

ッ素洗口は全国的に見ても実施の傾向にあります。本市も

実施の流れに向かっていると思いますが課題を伺う。 

(４) 安心安全なまち

づくりについて  

自動販売機の収益を活用した防犯カメラ設置事業を警察

署と管理主体者と協定を結ぶ必要があると考えますが、見

解を伺う。 

(５) スポーツ施設に

ついて 

各施設によって使用料金の支払い方法が不平等でありま

す。サービス向上の観点からコンビニ決済等を導入できな

いか伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：仲田政美）1回目の質問形態【総括質問】  （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

①「給付型奨学金」について、これまで何度か一般質問を

させていただきましが、このたび創設される運びとなっ

た事にたいへん嬉しく思っているところです。そこで以

下について伺う。 

（ア）給付条件等の内容について伺う。 

（イ）給付型奨学金利用後、他の貸与型も併用は可能か伺

う。 

（ウ）利用周知はどのように行なっているのか伺う。 

② 就学援助に関する新中学入学準備について、平成 29

年 6月議会の答弁では、平成 30年 4月に中学校へ入学

する生徒を対象に、入学前の 3月までに入学準備金を支

給する方向とありましたが、以下について伺う。 

（ア）申請者は何名と想定しているか伺う。 

（イ）要保護、準要保護の補助金の単価増額についての進

捗状況を伺う。 

③ 小学校入学準備金について以下を伺う。 

（ア）平成 30年 4月入学時の申請者は何名と想定してい

るか伺う。 

（イ）就学前に支給できる目標年度についての見解を伺

う。 

④ 豊崎地区に中学校開校までの間、伊良波中学校へのス

クールバスの運行要望があるが見解を伺う。 

(２) 子どもの貧困対

策について 

 子どもの貧困実態調査の進捗状況を伺う。 

(３) 豊見城中学校校

区への児童館設置に

ついて 

 平成 29年 12月議会においては、今後空き家を活用す

るなど、複合的な施設にするとかの提案に対し、今後そう

いうことも含めて検討したいと考えているとの答弁でした

が、その後の進捗状況を伺う。 
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(４) 待機児童解消に

ついて 

① 平成 30年 4月に向けて入園申し込み人数を伺う。 

② 待機児童見込数を伺う。 

③ 待機児童の解消策を伺う。 

(５) 保育士正規雇用

化促進事業について 

保育士正規雇用化促進事業の概要について伺う。 

(６) 保育士宿舎借上

げ支援事業について 

保育士宿舎借上げ支援事業の概要について伺う。 

(７) 安全対策につい

て 

① 市道 10号線、市立体育館向け左側の溝に雑草が繁茂

している箇所が 3カ所ある。雑草を除去し、転落防止柵

の設置の要望があるが、見解を伺う。 

② 市立体育館前の安全対策について以下を伺う。 

（ア）市道 10 号線、216 号線、66 号線の交差点はどこが

優先か分からず危険であるとして、安全対策を求める声

があるが、見解を伺う。 

（イ）その交差点に信号機設置を求める声があるが、設置

要請ができないか見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：大田善裕）1回目の質問形態【一問一答】  （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 協働と交流によ

るまちづくりについ

て 

コミュニティ振興の観点から、以下の点を伺う。 

① 市は自治会や NPO 法人等の住民・市民組織の活性化

の為、どのような取り組みを行っているのか伺う。 

② 各自治会の子ども会、青年会、婦人会、OB 会（向上

会）、老人会等のそれぞれの組織率について伺う。 

③ ②に関連し、市連合会への加入状況を伺う。 

④ 公立小・中学校における PTA の活動の状況について

掌握している範囲で伺う。 

⑤ 市民より、各公民館に設置されている公共掲示板の老

朽化を懸念する声がありますが、更新する考えがあるか

当局の見解を伺う。 

(２) 男女共同参画社

会の推進について 

防災対策支援のあり方にあっては、女性目線での意見は

極めて重要だと考えますが、総務課・防災班に女性職員の

配置を検討する考えはないか、見解を伺う。 

(３) 保育行政につい

て 

子どもたちの保育環境を改善する観点から伺いますが、

県は一括交付金を活用し、次年度より認可外保育園につい

て、給食費の公的補助の増額に向け調整するとの事でした

が、その後の状況について伺う。 

(４) 道路整備につい

て 

安心・安全な通学路確保の為、以下の点を伺う。 

① 市道 25 号線、座安小学校正門前の交差点で、雨天時

に多発するスリップを防止する為、滑り止めの舗装を早

急に行う必要があると考えますが、当局の見解を伺う。 

② ドライバーより視認し易い横断歩道へ舗装する必要

があると考えますが、当局の見解を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：佐事安夫）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 長嶺城址総合公

園について 

 長嶺城址総合公園については、前回に引き続き伺いま

す。残されている緑地帯の公園化ですから自然を残し、地

域の活性化を考慮しながら、文化遺産を大事にすることだ

と思います。これまで地域や地権者への説明会が行われて

きましたが、以下について伺う。 

① 説明会はどの地域で、何回行ったのか伺う。 

② 説明内容と市民からの意見について伺う。 

③ 説明会の今後の日程について伺う。 

④ 長嶺グスクの発掘、復元は具体的にどう検討している

のか伺う。 

⑤ アクセス道路の整備について伺う。 

（ア）市道 114号線の整備について伺う。 

（イ）農道 125号線から市道 39号線へのつなぎ道路の整

備について伺う。 

（ウ）長嶺城趾総合公園へのアクセス道路となる市道 38

号線の整備について伺う。 

(２) 公園整備につい

て 

これまで儀間議員の質問で公園遊具が破損し使用不能が

問題になっていますが、次の件について伺う。 

① 豊見城ニュータウン第 2公園のコンクリート製のすべ

りスロープが長期間にわたって使用禁止になっています

が、以下について伺う。 

（ア）いつから使用禁止になっているのか伺う。 

（イ）使用禁止の理由について伺う。 

（ウ）危険な状況をいつまでも放置しているわけにはいか

ない。取り壊しの必要がありますが予定について伺う。 

② 他にもこのような事例があるのか伺う。 

(３) 教育環境の整備

について 

長嶺小学校体育館の女子トイレの 1カ所が長期間にわ

たって使用禁止になっていますが、原因と修理の計画、予

定について伺う。 

(４) 学校給食センタ

ー調理等委託業務に

ついて 

 委託金額について以下を伺う。 

① 委託金額の予定価格の積算根拠、基準について伺う。 

② 人件費等各項目の比率を伺う。 

③ 人件費の積算の仕方、方法、考え方について伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

 学校教職員の働き方について以下を伺う。 

① 教職員の勤務実態調査を行なっていると思うが、本市

は全国や県に比べてどうか伺う。 

② 正規教職員の定数との割合について、本市は全国や県

に比べてどうか伺う。 

③ 教職員が部活動に割かれる時間は、県と比べて本市は

どうか伺う。 

④ 教職員の長時間労働と「いじめ」との因果関係はある

と思うか伺う。 

⑤ 教職員の長時間労働と児童生徒に対する暴言との因果

関係はあると思うか伺う。 

⑥ 教職員の長時間労働と病休との因果関係はあると思う

か伺う。 

(２) 農業行政につい

て 

 県農林水産部は、2016年耕作放棄地の面積が前年比

291ヘクタール（9.7%）増の 3,279ヘクタールとなった

と発表した。本市の耕作放棄地の実態について伺う。 

(３) 職場のいじめ対

策について 

 那覇市内の中学校で校長によるパワーハラスメントでう

つ病を発症して退職を余儀なくされた、当時、教頭だった

60代女性が同市に慰謝料の賠償を求める裁判が那覇地裁

であった。そこで以下を伺う。 

① 本県のパワーハラスメントの実態を伺う。 

② 本市のパワーハラスメントの実態を伺う。 

(４) 空き家対策につ

いて 

 総務省の調べでは、全国の空き家は 2013年時点で 820

万戸あり、全住宅の 13.5％を占めており、人口減少など

を背景にさらに増えている。国や自治体は住環境の悪化を

招く恐れがあるとして、活用や発生防止に乗り出してい

る。そこで以下を伺う。 

① 本県の空き家戸数について伺う。 

② 本市の空き家戸数について伺う。 

③ 空き家の固定資産税について伺う。 

④ 空き家対策特別措置法について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：新垣繁人）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 宜保晴毅市長が

示した平成 30 年度施

政方針について 

 

① 協働と交流によるまちづくりについて、以下を伺う。 

（ア）魅力ある自治会活動の新たな取り組みや提案等に対

して、どのような支援を行うのか具体的な内容を伺う。 

（イ）新規加入の促進に自治会とともに、市長として、ど

のような取り組みを考えているのか伺う。 

（ウ）人権擁護について、児童虐待や DV等の社会的な問

題に対して、人権擁護委員や関係機関と連携を図ると施

政方針を示しているが、学校でのいじめ等の問題との連

携はどのように考えているのか市長の見解を伺う。 

② 子どもが活きる学びと文化のまちづくりについて、以

下を伺う。 

（ア）不登校児童生徒が通う「市適応指導教室」につい

て、子ども達一人一人の状況にあった環境整備は整って

いるのか伺う。 

（イ）子ども医療費助成事業について、施政方針の中で、

県が導入を予定している「現物給付」とあるが、県が導

入を予定しているのか伺う。 

（ウ）子ども医療費助成事業について、県が示す 10月改

正を待たずに、国に合わせて、本市として前倒しで導入

すべきと考えるが市長の最終的な判断を伺う。 

（エ）子ども医療費助成事業について、本市として前倒し

で導入するには、今現在の担当職員数が足りない問題等

もあるのか伺う。 

③ 共助でつくる健康文化と福祉のまちづくりについて、

以下を伺う。 

（ア）国民健康保険については、平成 30年度から都道府

県が市町村とともに国保の保険者となり、また都道府県

が国保財政の責任主体となりますが、沖縄県が示した本

市における納付金状況を伺う。 

（イ）県内市町村に示した納付金は、今後、保険税として

税率が統一されるのか等、県説明会の内容を伺う。 
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（ウ）税率が県統一となる場合、県が今回示した納付金は

本市も含め、事実上の保険税の引き上げに繋がると考え

ますが、本市の見解を伺う。 

④ 持続可能な環境と安全・安心のまちづくりについて、

以下を伺う。 

（ア）不法投棄防止の推進について、本市は防犯カメラを

導入しているが 24時間機能を果たせているか現状を伺

う。 

（イ）市内の防犯強化について、施政方針の中で防犯灯及

び防犯カメラを効果的に活用すると示されているが、具

体的な内容を伺う。 

⑤ 市内中学校通学用のスクールバスが施政方針では示さ

れておりませんが、必要性について市長の見解を伺う。 

(２) 豊崎護岸の維持

管理について 

豊崎の護岸について、沖縄県南部土木事務所に対して、

引き続き維持管理を行うよう調整する必要があると考えま

す。県南部土木事務所に対して、伐採後の維持管理等も含

めて、再度要請する考えがないか本市の見解を伺う。 

(３) 行政改革につい

て 

政策管理室等を設置していく考えがないか市長の見解を

伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：外間 剛）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 15日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 協働とまちづく

りについて  

 平成 30 年度の施政方針に、自治会集会所等の維持補修

や自治会活動に必要な備品等への助成拡充、持続可能な運

営を行えるよう支援するとあるが次の点を伺う。 

① 自治会集会所等の維持補修とあるが、老朽化からくる

危険性の高い建物があるか伺う。 

② 建替え、修繕を必要とする対象自治会は何件あるか伺

う。 

③ 建替え、修繕の要望がある自治会に対し、どのように

取り組み、対処していくのか考えを伺う。 

④ 集会所等以外で自治会が管理する拝所、公園、その他

の施設で、隣接する住民や財産などへの影響が考えられ

る場所を把握できているのか伺う。 

⑤ 集会所等以外の自治会管理施設の整備メニューがある

か伺う。 

(２) 共助でつくる健

康文化と福祉のまち

づくりについて  

 スポーツ関連団体と指導者育成支援については、体育協

会の組織体制強化支援、種目別協会設立、スポーツ少年団

の活動支援、スポーツ文化の発展、青少年健全育成に努め

るとあるが次の点を伺う。 

① 指導者育成支援の実績と今後の取り組みを伺う。 

② 種目別の協会設立の取り組み、方向性をどのように考

えているか伺う。 

③ スポーツ少年団の活動支援はどのように考えているか

伺う。 

④ 体育施設等の利用において、市民優先の月または曜日

があるか伺う。 

(３) 道路及び街路事

業について  

平成 29 年度の道路事業、街路事業は本市要求額よりあ

まりにもかけ離れたものとなっていたので次の点を伺う。 

① 平成 30年度の道路事業及び街路事業の沖縄県に対し

ての要求額を伺う。 

② 道路事業、街路事業の本市に対する決定額及びその率

を伺う。 

(４) 新庁舎建設事業

について 

 工事の遅れに伴う、違約金について当局の見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：赤嶺勝正）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 協働と交流によ

るまちづくり 

 コミュニティの振興について以下を伺う。 

① 自治会集会所等の維持、補修について伺う。 

② 自治会活動に必要な備品等への助成について伺う。 

③ 持続可能な運営ができる為の支援について伺う。 

(２) 県外交流の推進

について 

① 三姉妹都市との交流プログラムについて伺う。 

② 市内中学生をアメリカ合衆国ハワイ州へ派遣し、語学

力向上を図る事業の内容と実績について伺う。 

③ 沖縄ジョン万会より要請があった全国ジョン万弁論大

会（土佐清水市）への派遣に向けた取り組みについて伺

う。 

(３) 道路行政につい

て 

平成 30年度の道路事業について以下を伺う。 

① 整備路線数と路線ごとの予算状況について伺う。 

② 市道 257号線の事業内容について伺う。 

③ 市道 22号線の整備見通しについて伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 16日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 損害賠償裁判に

ついて 

① 県職員と建設コンサルタントの証人尋問を申し出た目

的を伺う。 

② 原告が取得した土地代及び和解時の土地評価額につい

て伺う。 

(２) 就学援助認定要

件の緩和について 

① 共働きを認定要件にする事をやめる考えはないか伺

う。 

② 持ち家であっても、認定基準額を引き下げて認定する

考えはないか伺う。 

③ 民生委員の関与をやめる考えはないか伺う。 

④ 小学生新入学準備金の準要保護対象人数は何人を見込

んでいるのか伺う。 

(３) 待機児童問題に

ついて 

① 平成30年3月1日時点の待機児童数を伺う。 

② 次年度の年度途中に待機は出ない対策となっているの

 か伺う。 

③ 保育士の処遇改善を伺う。 

④ 市独自の保育料軽減について伺う。 

(４) 宜保にこにこ公

園の遊具について 

① 遊具の設置費の総額はいくらか伺う。 

② 安全基準を満たした遊具なのか伺う。 

③ いつから使用禁止となり、安全対策は十分図られてい

るのか伺う。 

(５) 自治会活動につ

いて 

① 市長就任前と現在の自治会加入率を伺う。 

② 市長就任前と現在の老人会、婦人会、青年会、子ども

会の市連合会への加入人数を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：比嘉仁一）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 議案第 27 号新庁

舎建設工事（庁舎棟）

工事請負契約の変更

契約について 

① 議案第27号「工事請負契約の変更契約の締結につい

て」添付の「工事設計変更理由書」（以下「理由書」と

称す）記載の理由について、設計時点で何故確認出来な

かったか伺う。 

② 「理由書」中（2）の「鉄骨工事」の変更の具体的な

現場状況について伺う。 

③ 「理由書」中（5）の「金属製連具工事」の変更の具

体的の現場状況について伺う。 

④ 「理由書」中（9）の「その他」の変更について、個

別的理由を具体的に伺う。 

(２) 議案第 28 号（駐

車場棟）工事契約の変

更契約について 

① 「理由書」記載中の理由について、設計時点で確認出

来なかったのか伺う。 

② 「理由書」記載中（1）の「共通仮設」の具体的な現

場状況について伺う。 

③ 同記載中（2）の「外構工事」の具体的な現場状況に

ついて伺う。 

(３) 工事変更理由と

今後の同種の理由の

発生の可能性につい

て 

① 議案説明の際に6ヶ月以上の工事の遅れが予想される

とのことであったが、その具体的理由について伺う。 

② 今後設計変更が生じない対策が取られているのか、そ

の内容について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：赤嶺吉信）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 水産業の振興に

ついて 

 

① 平成 30年度施政方針の中で「水産の振興つきまして

は、漁業の再生と漁場の生産力の向上、漁業経営の安定

化に取り組んでまいります。」とあるが、具体的にどの

ような取り組みを行なうのか伺う。 

② 施政方針の中で「与根地区及び瀬長地区の活性化を図

るため、観光漁業への取り組みを支援してまいりま

す。」とあるが、以下について伺う。 

（ア）具体的にどのような支援を行なうのか伺う。 

（イ）与根漁港で複合施設を建設する計画があったのか現

在の状況を伺う。 

（ウ）軽量型漁礁設置の効果と今後の取り組みについて伺

う。 

③ 水産物供給基盤機能保全整備事業補助金の内容につい

て伺う。 

(２) 農業排水路整備

について 

① 下原排水路の浚渫について以下を伺う。 

（ア）浚渫の進捗状況を伺う。 

（イ）平成 30年度の計画を伺う。 

② 下原排水路で大雨時に冠水する箇所について以下を伺

う。 

（ア）冠水する箇所数について伺う。 

（イ）冠水箇所の改良計画について伺う。 

（ウ）平成 30年度の予算額について伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：宜保安孝）1回目の質問形態【一問一答】   （3月 16日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 家庭教育につい

て 

教育基本法（平成 18年 12月 22日法律第 120号）第

10条（家庭教育）父母その他の保護者は、子の教育につ

いて第一義的責任を有するものであって、生活のために必

要な習慣を身に付けさせるとともに、自立心を育成し、心

身の調和のとれた発達を図るよう努めるものとする。 

第 2項 国及び地方公共団体は、家庭教育の自主性を尊

重しつつ、保護者に対する学習の機会及び情報の提供その

他の家庭教育を支援するために必要な施策を講ずるよう努

めなければならない。と明記されている事を踏まえ以下を

伺う。 

① 市として行なっている家庭教育を支援するための施策

の実施状況について伺う。 

② 県が取り組んできた「やーなれー」事業（親の学び合

いプログラム）の実施状況について伺う。 

③ 今後の取り組みについて伺う。 

(２) 教育行政につい

て 

校舎内のトイレは児童生徒または教職員の日々の清掃活

動により、一定の清潔度が保たれていると思われますが、

経年劣化によりいくつかの小中学校においてトイレの臭い

がきつくて困っているとの相談が本員に寄せられており以

下を伺う。 

① 現状を調査する考えはないか伺う。 

② 調査結果を踏まえ、尿石除去や研磨作業等を専門とす

る業者へ施工させる考えはないか伺う。 

(３) 中央公民館につ

いて 

① 豊見城市立中央公民館は築何年が経過した建物か伺

う。 

② 近いうちには改築を視野に入れないといけないと考え

るが、その際は公共施設等の建設、維持管理、運営等を

民間の資金、経営能力及び技術的能力を活用して行なう

PFIや PPPを活用できないか伺う。 
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(４) 長嶺自治会の排

水整備について 

当自治会より要請のある排水整備の進捗状況について伺

う。 

(５) 市道整備につい

て 

字上田のむつみ保育園前の市道は、多くの保護者の車の

出入りがあるが、砂利や小石が散乱する状況で飛び石によ

る被害の報告もあった。早急な改修が必要と考えるが、整

備計画について伺う。 

(６) 学校外教育バウ

チャーについて 

 経済的な困難を抱える子どもたちに対して、塾や習い事、

体験活動等で利用できるクーポンを提供する学校外教育バ

ウチャーを市民や県民、企業等の寄附を募り、子供達の夢

をサポートする事業を実施できないか伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （3月 16日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て 

① 市道 253号線根差部入口の歩道が非常に狭い状況

で、歩道の真ん中に電柱があるが、移動は可能か伺う。 

② 根差部地内（266番地）の交差点においては、たびた

び車と子供の事故が絶えない。そこで、地域の安全を確

保する為にカーブミラーの設置について伺う。 

③ 根差部地内（278番地）の交差点においては、見通し

が大変悪い環境なため、地域の安全を確保する為にカー

ブミラーの設置について伺う。 

④ 根差部地内市道 253号線（245番地～269番地）の側

溝が整備されてないため、雨水が民家へ流れこんでいる

状況のため、側溝の整備について伺う。 

⑤ 根差部地内（274－1番地～274－2番地）の側溝が整

備されてないため、雨水が民家へ流れこんでいる状況の

ため、側溝の整備について伺う。 

(２) 介護保険制度に

ついて 

平成 30年 4月からの第 7期介護保険事業計画策定によ

り（給付と負担）関係はおおよそ整った。そこで本市の事

業計画策定ついて伺う。 

 


